



**ENGAGÉ-ES
AU QUOTIDIEN**

Compte-rendu du CSA académique du 30/01/2025 :

Pas de répit pour les suppressions !

Le Rectorat prévoit une baisse des effectifs élèves de 504 élèves dans notre académie et dans le 2nd degré (collèges, lycées généraux et technologiques, lycées professionnels et SEGPA entre la rentrée 2024 et la rentrée 2025, soit seulement -0,6 %.

Dotations collèges

	Allier	Cantal	Haute-Loire	Puy-de-Dôme	Académie	Réserve académique
Heures 2025	13371	5542	6268	24897	50078	1134
Ecart en h avec 2024	-231	22	-172	-607	-988	446
Evolution des Effectifs élèves pour la rentrée 2025	-115	-35	-76	-184	-399	

Dans ce contexte, il supprime dans les collèges 33,5 ETP (soit -31,25 ETP en HP et -2,25 ETP en HSA). Le « choc des savoirs » est maintenu en 6^e/5^e. Globalement, dans les collèges de l'académie, on constate une forte baisse des heures d'enseignement au profit d'une forte hausse de la « réserve académique » qui servira à alimenter des besoins supplémentaires nécessaires aux collèges pour effectuer la rentrée 2025. Ce seront des moyens provisoires attribués en fin d'année scolaire 2024. A la rentrée 2024, environ 60% des classes sur les 4 niveaux ont des effectifs compris entre 26 et 30 élèves, hors Education Prioritaire !-

Dotations Lycées généraux et technologiques

	Classes générales	Heures statutaires	UPE2A	Prépa lycées	Lycées fragiles	ULIS	Plate-forme d'Insertion	Réserve académique	Total
Heures 2024	38160	341	231	108	99	25	24	180	39168
Heures 2025	37705	346	210	108	99	21	24	260	38773
Ecart	-455	5	-21	0	0	-4	0	80	-395

Pour le lycée général et technologique, le rectorat prévoit de supprimer 22 ETP (-21 ETP en HP et -1 ETP en HSA), alors que les effectifs élèves baissent de 158 élèves. Le rectorat diminue sa dotation aux lycées de 471h pour augmenter là encore sa « réserve académique » de 80h, avec les mêmes conséquences pour les postes !

Dotations Lycées professionnels

	Classes générales	Heures statutaires	UPE2A	Plate-forme d'Insertion	ULIS	Lycées fragiles	Réserve académique	Total
2024	21405	230	315	288	448	9	100	22795
2025	21499	230	357	288	469	9	145	22997
Ecart	94	0	42	0	21	0	45	202

Pour les lycées professionnels, le rectorat prévoit +11,25 ETP (+8 ETP en HP et +3,25 ETP en HSA), pour une augmentation de 41 élèves. Les dotations ont été calculées sur la base des nouvelles grilles liées à la réforme de la voie professionnelle. Elles tiennent également compte de la transformation de la carte des formations (coût de carte des formations : +5,3 ETP). Cette situation apparemment positive masque la baisse du financement des Certificats de Spécialisation (CS) qui est ramené à 12h dans le cadre de l'application par le rectorat d'une circulaire appliquée dans la Région AuRA sur les CS, alors que le taux de remplissage est de 40% selon le rectorat. Pour mémoire, jusqu'à présent les dotations des CS s'échelonnaient entre 18h et 23h, économie estimée 150h !

Dotations SEGPÄ

	Puy de Dôme	Allier	Cantal	Haute-Loire	Réserve acad.	TOTAL
2024	1694	875	380	361		3310
2025	1665	850	345	330	87	3277
Ecart	-29	-25	-35	-31	87	-33

Pour la rentrée 2025, le rectorat prévoit la suppression de 1,75 ETP (en HP), en argumentant sur la baisse d'effectifs, alors qu'il est prévu 8 élèves supplémentaires pour la rentrée 2025 ! Là aussi, le rectorat crée une « réserve académique », nettement disproportionnée au regard du nombre d'heures attribuées aux Segpa.

Comme les tableaux le montrent, les suppressions d'ETP sont avant tout justifiées par la très forte augmentation de la réserve académique en 2025 au détriment des postes implantés dans les établissements et donc de nos conditions de travail ! Le rectorat se justifie en expliquant que la réserve était insuffisante l'an dernier pour couvrir tous les besoins en remplacement et ouvertures de classes ou augmentations d'effectifs. Cela va mécaniquement conduire des enseignant.es à se retrouver TZR, pour en fin d'année scolaire, lors d'ajustements de structures par le rectorat, à être sur le même établissement sur des moyens supprimés en janvier 2025 !

La FSU est intervenue pour dénoncer ce fonctionnement qui fragilise les personnels, dégrade leurs conditions de travail, notamment par une nouvelle augmentation des BMP, des compléments de service, au profit d'une gestion uniquement comptable ! La FSU, comme les autres syndicats a voté contre les choix du rectorat !